



Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

COLABORACIÓN TAMBIÉN ES CLAVE

Cuidemos nuestro campus: una fórmula virtuosa de articulación y trabajo colectivo

En marcha desde agosto de 2023, el programa Cuidemos nuestro campus da cuenta de la efectividad de una fórmula de trabajo colectivo, que convoca a todos los estamentos de la Universidad de Concepción en torno a la construcción de mejores espacios para la comunidad universitaria y la población que visita los tres campus de la Casa de Estudios.

La instancia, creada para coordinar los esfuerzos de las distintas reparticiones de servicios con el fin de mejorar la seguridad, la limpieza y la vida en los campus Concepción, Chillán y Los Ángeles, tuvo importantes avances en 2024, con el desarrollo de acciones que han permitido reforzar las medidas y estrategias orientadas al cumplimiento de sus objetivos.

"Este año ha sido un periodo muy positivo que ha mostrado, con creces, la virtud de la articulación y el trabajo conjunto", afirma la Jefa de Gabinete de Rectoría y Coordinadora del programa, Violeta Montero Barriga.

Uno de los hitos del año fue el Desafío Cuidemos Nuestro Campus, que invitó a la comunidad universitaria de todos los estamentos, a generar ideas y propuestas para fortalecer distintos aspectos de programa.

Bajo el slogan Inteligencia colectiva para una mejor universidad, el llamado motivó un gran interés de la comunidad, con una participación que, de acuerdo a Violeta Montero, "demuestra el compromiso comunitario con el cuidado del campus y las personas".

Tras la difusión realizada en los tres campus, el desafío recibió un total de 67 postulaciones de las cuales se seleccionaron 40 ideas que fueron presentadas públicamente en noviembre.

La Jefa de Gabinete destacó que todas las propuestas presentaron "excelentes ideas que mejorarán la forma en que gestionamos nuestros residuos, incrementamos nuestras medidas de seguridad y cuidamos de las personas, especialmente de nuestros jóvenes estudiantes".

Dentro de la selección también hay proyectos que apuntan a dar mayor visibilidad y articulación a las actividades de extensión, agrega.

En su balance anual, la Dra. Montero también se refirió a la articulación entre unidades centrales de la UdeC y los sindicatos en la organización del programa Vacaciones Entretenidas, dirigido a hijas e hijos del personal universitario que tuvo lugar en enero de 2024 y que se repite este 2025 al alero de Cuidemos Nuestro Campus.

"El reconocimiento y cuidado a las personas que formamos la comunidad universitaria se expresa especialmente en esta instancia, donde niños y niñas tienen la oportunidad de compartir actividades recreativas y sociales en los tres campus de nuestra universidad", comenta.



CRÉDITO: LUZ TERRA/ARCHIVO DIRCOM.

Uno de los puntos destacados del año fue el Desafío Cuidemos Nuestro Campus, proyecto que invitó a la comunidad a presentar ideas y propuestas para fortalecer distintos aspectos de la vida universitaria en sus tres campus.

Más seguridad

Un área de gran interés para la comunidad UdeC y para quienes visitan los espacios universitarios es la seguridad, preocupación permanente para las autoridades.

En este ámbito, Montero destaca la inversión en equipamiento tecnológico, con un mayor uso de drones en Concepción; la instalación de más y mejores luminarias, y de cámaras de seguridad en lugares estratégicos de los tres campus -algunas de ellas con reconocimiento facial- y sistemas de perifoneo en espacios abiertos.

A esto se suman las tareas de coordinación con policías y servicios públicos para potenciar el trabajo que desarrollan a diario las y los guardias en el cuidado de las personas e infraestructura en Concepción, Chillán y Los Ángeles.

"Todo lo anterior nos ha permitido reducir el año 2024 en un 4% la cantidad de delitos al interior del campus,

en relación a 2022, año en que partió el plan de mejoras en seguridad", señala la Directora de Servicios, Evelyn Vásquez Salazar.

La seguridad también se expresa en la atención a eventos que pudieran revestir peligro para las personas y la infraestructura en áreas aledañas a la Universidad.

En ese contexto, en noviembre la Vicerrectoría de Asuntos Económicos y Administrativos (VRAEA) dio a conocer 29 medidas orientadas a la prevención de incendios forestales en los terrenos aledaños a la UdeC.

El uso de cámaras con IA, la colaboración con la comunidad para proteger Campus Naturaleza y la incorporación de la novedosa brigada caprina -un grupo de cabras que tienen como misión consumir la cubierta vegetal con el fin de reducir la propagación de eventuales incendios- son parte de las acciones que están bajo la coordina-

ción de la Dirección de Servicios.

Prevención

También en el ámbito de la prevención, la Dirección de Servicios llevó a cabo en diciembre la Feria de Reducción de Riesgos de Desastres.

La actividad reunió a diversas organizaciones públicas y privadas con el objetivo de sensibilizar y educar a la comunidad sobre la gestión integral frente a posibles emergencias, y ha fortalecido la articulación con todos los organismos que nos apoyan en la atención de emergencias.

La repartición también estuvo en la coordinación de los trabajos de construcción e instalación de ciclisteros para las y los integrantes de la comunidad universitaria, inaugurados en mayo dentro del programa de celebración del aniversario 105.

Dos espacios cerrados, situados al costado de la Casa del Deporte y en el

acceso por calle Victoria, cada uno con 56 puestos, diseñados bajo altos estándares de seguridad.

Vásquez comenta que, además de permitir el resguardo de las bicicletas, esta iniciativa es un aporte a la promoción del uso de transporte sustentable.

Además, siguiendo con una idea que partió en 2023, para promover la alimentación saludable entre las y los universitarios, en marzo retornó al Campus el Mercadito UdeC, una mini feria donde es posible encontrar frutas, verduras y otros productos naturales, tres veces a la semana.

La iniciativa es impulsada por el Programa de Cuidado Integral del Estudiante, UdeC Te Acompaña, en coordinación con Cuidemos Nuestro Campus y la Dirección de Servicios Estudiantiles (DISE).

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl